

## **QUERIDA COMUNIDAD SANFERNANDINA:**

Nos encontramos en un momento del año en que podemos mirar con orgullo y alegría todo lo que hemos construido juntos. Han sido meses llenos de experiencias significativas, aprendizajes compartidos y encuentros que reflejan el espíritu de nuestra comunidad: una escuela viva, que aprende, se apoya y crece con esperanza.

Cada iniciativa realizada —desde la Escuela para Padres y Madres, los encuentros formativos y culturales, hasta las instancias de reconocimiento y celebración— ha tenido un mismo propósito: fortalecer los lazos entre quienes formamos parte de este proyecto educativo. Porque educar no es sólo enseñar, es acompañar, compartir y construir juntos un camino donde cada estudiante pueda desplegar su potencial y descubrir su propio propósito.

Me llena de gratitud ver cómo nuestros equipos, docentes, asistentes, familias y estudiantes dan vida día a día a nuestro Proyecto Educativo Institucional, encarnando los valores de respeto, compromiso, perseverancia y alegría. Todo lo vivido hasta ahora demuestra que cuando trabajamos con sentido y colaboración, logramos una comunidad que inspira, transforma y deja huellas profundas.

Al iniciar estos últimos meses del año escolar, los invito a mantener el mismo compromiso y entusiasmo que nos ha acompañado durante todo el 2025. A seguir disfrutando de cada logro, celebrando los avances y preparándonos para cerrar un ciclo lleno de aprendizajes, desafíos y crecimiento colectivo.



Con afecto, **Daniela Pizarro**Directora Colegio San Fernando

# HITO PUENTE SANFERNANDINO: APRENDIZAJE BASADO EN PROYECTOS CON SENTIDO

El Hito Puente es un proyecto institucional del Colegio San Fernando que utiliza la metodología de Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP) para resaltar los niveles clave de la trayectoria sanfernandina, en directa relación con el perfil de salida de nuestros estudiantes.

Más que valorar el resultado, este hito busca reconocer y disfrutar del proceso de aprendizaje, promoviendo la creatividad, la colaboración y la reflexión. Los estudiantes identifican un problema real dentro de la comunidad educativa, lo investigan y diseñan una solución innovadora y sustentable, guiados por los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

El proceso se estructura en las siguientes etapas:

- 1. Problematización y contextualización: indagación sobre un desafío relevante vinculado a un ODS.
- 2. Investigación: recopilación y análisis de información sobre la problemática seleccionada.
- 3. Ideación: generación de ideas creativas y posibles soluciones.
- 4. Planificación: diseño de acciones concretas para implementar la solución.
- 5. Implementación: puesta en marcha de las acciones planificadas.
- 6. Reflexión y evaluación: análisis del impacto, revisión de datos y aprendizajes obtenidos.
- 7. Socialización: presentación del proyecto en el Hito Año Puente, donde se comparte la experiencia con la comunidad.



Este proyecto integra las habilidades del siglo XXI, agrupadas en cuatro áreas:

- Maneras de pensar, para potenciar la creatividad y el pensamiento crítico.
- Herramientas para el trabajo, que incluye la alfabetización tecnológica y manejo de la información.
- Maneras de trabajar, que permite el desarrollo de habilidades de colaboración y comunicación.
- Habilidades para vivir, con foco en la ciudadanía, responsabilidad personal y social.

De esta manera, el Hito Puente refuerza el compromiso del Colegio San Fernando con una educación integral, innovadora y con propósito, que promueve el desarrollo de estudiantes curiosos, críticos y comprometidos con su entorno, capaces de aprender haciendo y transformar su realidad.

### PLAN DE ENCUENTRO PADRES, MADRES Y APODERADOS

Durante estos meses hemos vivido importantes momentos de encuentro, reflexión y colaboración con nuestras familias sanfernandinas. Como comunidad educativa, creemos firmemente que la formación integral de nuestros estudiantes se construye en conjunto: familia y colegio caminando hacia un mismo propósito.

Con alegría destacamos el desarrollo del **Plan de Encuentro para Padres, Madres y Apoderados 2025**, una iniciativa que busca fortalecer la alianza formativa, brindar espacios de diálogo y entregar herramientas concretas para acompañar el desarrollo de niños, niñas y adolescentes de nuestro colegio.

Las actividades realizadas han respondido a las necesidades reales de cada etapa de crecimiento, abordando temas relevantes con un enfoque



preventivo, afectivo y formativo. Agradecemos la participación activa, el interés y la disposición de cada familia, que ha sido parte de estas instancias. Entre ellas están: reuniones de apoderados, Jornada Tripartita, entrevistas individuales y Escuela para Padres, con varias charlas de especialistas, realizadas de manera online entre el primer y segundo semestre.

#### **FERIA SIAD**

Nuestros estudiantes de II a IV medio tuvieron la valiosa oportunidad de asistir a la feria SIAD 2025 — Salón de Orientación y Alternativas Académicas — cuyo objetivo es acercar a los jóvenes al mundo de la educación superior, la formación técnica y profesional, y las múltiples opciones que pueden explorar para su futuro.

La feria se desarrolló en el Centro Cultural Estación Mapocho de Santiago el **24, 25 y 26 de septiembre de 2025**. En ese espacio, más de 50 instituciones de educación superior y técnica presentaron su oferta académica, orientando a los jóvenes sobre carreras, becas, financiamiento y procesos de admisión.



# DÍA DEL EDUCADOR SANFERNANDINO: CELEBRAR EL SENTIDO DE EDUCAR

El pasado jueves 16 y viernes 17 de octubre, nuestra comunidad educativa del Colegio San Fernando se reunió para conmemorar el Día del Educador, una fecha muy especial en la que rendimos homenaje a todos quienes día a día hacen posible la misión educativa: docentes, asistentes de la educación, auxiliares y personal administrativo.

Fue una jornada marcada por la gratitud, la alegría y el reconocimiento. Cada estamento de la comunidad expresó su cariño hacia quienes, con profesionalismo, compromiso y vocación, acompañan el aprendizaje, el crecimiento y la formación de nuestros niños, niñas y jóvenes.

El Centro de Padres y Apoderados (CEPA) entregó un sentido reconocimiento a la labor de los educadores, destacando su entrega y dedicación permanente. Por su parte, el Centro de Estudiantes compartió palabras de agradecimiento y gestos simbólicos hacia sus profesores y colaboradores, valorando la huella que cada uno deja en su trayectoria escolar.

Las delegadas de curso organizaron momentos de convivencia y celebración en cada nivel, generando espacios de encuentro llenos de afecto y sentido comunitario con sus profesores. A su vez, el Equipo Directivo entregó un presente especial a cada colaborador y colaboradora, como muestra de reconocimiento a su valiosa contribución al proyecto educativo sanfernandino.



# ENCUENTRO INTERESCOLAR "SAN FERNANDO PALOOZA 2025"

Celebrando la música, el arte y la colaboración entre comunidades escolares, en el marco de la conmemoración del Día de la Música, nuestro colegio realizó por primera vez el Encuentro Interescolar "San Fernando Palooza 2025", una iniciativa artística y cultural que reunió a estudiantes del Colegio San Fernando, Colegio Santa María Reina y Colegio Valle de Colchagua.

El proyecto tuvo como propósito generar una instancia de encuentro artístico-cultural entre comunidades escolares, promoviendo el intercambio, la colaboración y la valoración del arte como lenguaje universal. A través de un concierto escolar, los y las





estudiantes mostraron su talento musical, creatividad y compromiso con la expresión artística, compartiendo un espacio lleno de entusiasmo, respeto y aprendizaje conjunto.

Esta experiencia permitió fortalecer habilidades comunicativas y expresivas, así como fomentar el trabajo en equipo y la participación activa, en coherencia con los sellos de nuestro Proyecto Educativo Institucional y los objetivos de aprendizaje de las asignaturas artísticas y del plan diferenciado. El "San Fernando Palooza 2025" se proyecta como una tradición que celebra el arte como medio de unión y desarrollo integral, reafirmando nuestro compromiso con una educación que promueve la sensibilidad, la creatividad y la conexión entre comunidades escolares.



## FIESTA DE LA CHILENIDAD SAN FERNANDINA

Para honrar nuestras tradiciones, y costumbres nacionales, previo al receso de Fiestas Patrias, se realizaron en nuestro colegio espectaculares presentaciones de las distintas zonas de Chile, norte, centro y sur. Las familias pudieron asistir en horarios diferidos para ver a sus hijos que tras meses de ensayos presentaron a la comunidad preciosos bailes como cueca, caporal, diablada, trote, vals chilote, entre otros.